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LA VIABILIDAD DE LAS FARMACIAS 

SIGUE SIENDO LA PREOCUPACIÓN 

QUE MÁS AFECTA A LOS 

FARMACÉUTICOS NAVARROS EN 

LA ACTUALIDAD. A ESTO SE SUMA 

LA NECESARIA INTEGRACIÓN EN 

LOS PROGRAMAS DE SALUD, CADA 

VEZ MÁS DEMANDADA POR UNA 

PROFESIÓN QUE RECLAMA SU SITIO 

EN EL SISTEMA SANITARIO.

En la Comunidad Foral de Navarra hay 1.450 colegiados. Las farma-
cias de la comunidad no pasan por su mejor momento, tal y como 
nos recuerda Marta Galipienzo Jiménez, presidenta del COF Nava-
rra. “Es triste que este año continuemos en la misma situación, pero por 
la peculiar ordenación farmacéutica que tenemos, nos encontramos 
con farmacias en situación comprometida tanto en áreas urbanas 
como en rurales. Aunque sí cabría destacar que las de núcleos rurales, 
sobre todo en la zona de la montaña, sufren más el momento actual 
porque la dispersión geográfica y demográfica les limita la posibilidad 
de reinventarse con nuevos servicios profesionales. En general, la far-
macia Navarra se reinventó hace 15 años, y seguimos haciéndolo año a 
año, para beneficio de nuestros pacientes y a costa de mucho sacrificio”. 
En opinión de la presidenta, para resolver el problema de la soste-
nibilidad, sería interesante tomar medidas globales. Dejar de ver la 
sanidad pública por capítulos y por acciones puntuales y hacer un 
plan de futuro que incluya a todos los sectores. Además, señala que 
no consigue ver la recuperación económica de la farmacia, aunque 
confía en que está al caer.

Futuro y servicios
Por lo que se refiere al porvenir, Galipienzo piensa que “la farmacia 

española tiene un gran futuro. Cuenta con grandes profesionales, está 
muy bien valorada por los usuarios y llega a cada rincón de España 
ofreciendo salud. Con este potencial no podemos dejar que desaparezca 
nuestro modelo ni nuestras farmacias. Así que solo nos queda pelear 
para darle un futuro brillante. Respecto a los servicios remunerados... 
Rotundamente a favor”.
Con respecto a la dispensación de determinados medicamentos 
exclusivamente en la farmacia hospitalaria, un tema que genera una 
amplia polémica entre los farmacéuticos, afirma que si el criterio es 
sanitario no tiene nada que decir. “Ahora bien, por criterios económicos, 
me parece que no tiene sentido. Hay varios informes que justifican que el 
ahorro es mínimo y el paciente sale claramente desfavorecido a la hora 
de recoger su tratamiento. En Navarra hay 601 oficinas de farmacia y 
3 hospitales... Creo que es evidente”.  El tema de la posible liberaliza-
ción del mercado farmacéutico, como recuerda la presidenta, es un 
debate ya muy trillado, sin embargo matiza que “no conozco ningún 
modelo, liberalizado o no, que de mejor servicio a la población que el 
modelo español”.
Para despedirnos, y como reto fundamental que afronta la farmacia 
en la actualidad, elige el “convertirse en una farmacia asistencial con 
muchos servicios profesionales, e integrarse en los sistemas de salud”.

Marta Galipienzo Jiménez,
presidenta del COF Navarra

“El reto es convertirse en una farmacia 
asistencial con muchos servicios 
profesionales, e integrarse en los 
sistemas de salud”


